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为什么做波段并不是绝大多数投资者操作的理想模式？
 一、从现象上看波段操作
低买高卖，简直是无限完美快意人生，但从事实上看没有一种行之有效
的方法可以准确的预测每一波行情的高低点，因为人生是无常的，是不
可预测的。所以操盘者预测和操作时就一定会面对两种结果：正确和错
误。如果正确则愉快，错误则会形成两种伤害:一是金钱的损失，二是操
盘者精神上的损伤。有时钱的损失可能还是小事，如果心境上受到伤害
，一方面会对身体健康有影响，同时还可能带来操盘者连续的操盘失误
，因此操盘者有时为了保护自身的心态，对于某些无法拿捏准确的波段
会采取放弃的操作方式。
 二、有些成功的波段操作会加大操盘者对行情转折的疑心，而会使操盘
者增加波段操作次数，频率的增加出现失误的机会也随之增加。
 三、尽管在行情剧烈波动形成系统性风险时，绝大多数股票会随着下跌
，但由于到底哪一次波动属于系统性风险、哪一次不是，只能靠操盘者
自身形成的系统来研判，有时会十分准确、有时操盘者会拿捏不准确。
在一波巨大行情即将展开时，操盘者如果在波段操作中出现重大失误，
会造成对行情机遇的丧失。因此操盘手为了整体行情的利益，也会自动
放弃模棱两可的波段操作。
 四、有时的波段操作，对指数的判断会很正确，但却因此放丢了组合中
的大黑马，为了一波20%~30%的成功波段，而损失几倍升幅的大黑马，
也是得不偿失的。
 五、有的时候波段操
作是从点位上看是正确的，但个股上看却是完全相反的结果。
 六、波段操作投资者，要进行两次判断，一是对买点的判断、二是对卖
点的判断，有的卖点对了、买点却错了，也有卖点搞错了、买点搞对了
，卖点、买点都搞错这种情况也时有发生，即便是几十年的老手，照样
有失误的时候，别说是新手了，即使是主力庄家也照样会被套，甚至是
亏损出局。这种事情常有。
 七、主力庄家是最喜欢散户和基金进行波段操作的，大量散户买进和卖
出，很容易被庄家
察觉，当散户们大量卖出时庄家可以通过再度拉抬股价，造成散户踏空
，而当散户发觉卖错而买回时，庄家则可以把筹码还给散户，同时打压
股价套住散户，并且在低位重新收回放出去的筹码，庄家只需要和波段
交易者做对手盘反向操作就可以轻松战胜波段交易者。
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 八、我们内心中梦寐以求的是能够抓住几只有巨大涨幅的大牛股，这样
的股
票往往都
有逆市的表现，而
我们做波段操作时，多数是要依据大盘
指数，即使我们把指数预测准确，那么能够接回来的股票也是和大盘走
势相仿的个股，而那些强于大势的个股很容易被卖丢。人生中有几次抓
住大牛股的机会呢！巨额利润的机会一个一个流失了啊！
 九、人生的经历毕竟有限，研究指数必然会影响研究个股，而在个股上
获得成功才是我们投资致富的关键。我们是通过股指期货获利吗？
 十、每个人手中都有几只股票组合，在做波段时我们必然要盘算哪个股
票出、哪个留，出的比例是多少，这些也是劳神费力的事情，而做出决
定之后就要承担或对或错的结果，我们等于把本来只通过长期持有就可
以大概率获得成功的机会分解成了多次对或者错，波段操作自动降低了
我们获得成功的概率。
 十一、许多时候我们都认为卖掉的股票如果它涨起来，我们还可以买回
来，或者能卖到高位上，事实上长期验证却大多数人都是错的。包括主
力和庄家（比如云南白药和万科
，没有任何主力资金拿到过百倍利润）每个人都有贪婪、恐惧、犹豫和
纠结这种心理障碍
，在股市中必然会出现操作失误被套或错失大牛股，无论你的投资年限
有多长，这种心理障碍都无法
避免，所以巴菲特宣布远离股市，以避免股市波动的干扰。
 十二、在股市中确实存在相当多的波段转折，散户们可以说是饱受折磨
，如果抓住每一个波段低买高卖岂不妙哉，既能抓住波段有能长期持股
，这该多么理想啊！
要知道庄家在一只股票里面做长庄
，其制造的波段主要目的一是为自己做差价带来好处，二就是通过不断
震荡，打掉获利盘。既能长期持股，又能把每一个波段都做好，那就是
从庄家手里抢钱，庄家干不干呢？那么好，假设庄家和我们是亲戚，这
种事情可能成功，我们还需要受到自身条件的束缚，比如我们需要上班
，同时还要研究几只个
股、还要盯住大盘，股市开盘
时正是上班工作时间，我们小偷懒盯盘或者干脆做职业股民，但人生总
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是要发生各种各样的事情，比如开家长会、父母突然生病住院、孩子学
习不好家庭补课、人在旅途、自身状态不佳等等不一而足，而股市和个
股这这帮家伙往往突然变脸，突然某只准备买回来的股票发力启动，买
进的股票突然发生转折，有的时候上趟厕所的工夫，股价都会出现各种
逆转，再加上操盘者自己贪婪点、恐惧点、犹豫点、这行情恐怕要错过
去很多了！于是乎我们就死猪不怕开水烫了，我们就寻找其它机会去了
。所以说波段操作是比较理想化的事情，事实上并不可能那么完美，能
拿住一波长牛股票已经回报异常丰厚了，波段没做又有何妨呢！
 总结：我们上面列举了一大堆波段操作的弊端，可也不能对波段操作一
棍子打死，在操盘者自己有明确感受能够把一轮行情的高低点把握好，
自信和时间能够匹配好，市场有明确的下跌趋势，当然要勇敢的进行波
段操作了，否则市值损失就太大了。短线和波段交易至少应该是有几年
股龄、或是在这方面悟性非常好的人才可以搞的事情，初级散户不适合
。操作几年短线效果都很差的也建议放弃改为长期持股，找到一只长期
大牛股握住，即使是一个笨蛋都能够赚大钱，要知道在股市上赚大钱的
人可不都是聪明人呦！
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